
校友感言
「走堂」教師？    賴楚賢校友

　　想不到臉子圓圓，看起來很年輕的賴楚賢師

兄，原來已是一位通識老師，兼負責帶學生參加

辯論的主任老師！想必是一位口才很好、分析

力很強的人吧！說起辯論，賴師兄提到他以前

加入堅樂辯論隊，常常要犧牲假日的時間，大

班人由早上練到晚上十一點多，聚在一起加以

練習，甚至還試過走堂呢！雖然老師沒有怪責

他，但正因為這樣，他曾經在文學和歷史科取得「零蛋」，只好在考試

前「臨急抱佛腳」，才追上課程的進度，沒有受太大影響。他這番說話提醒

了我，「有付才有出」要達成目標，就一定會犧牲某些東西，所以訂立目標

前，必需好好想清楚。

　　接著，我們就聊到學習生活，他細述當年主修文學和歷史，對上課的情

境記憶猶新。因為當時每班同學人數很少，大家聚起來討論課文，就好像

分組討論一樣，師生關係很融洽，同學們都很樂意發問。一邊嘆茶、一邊上

課，有時還會到地下的樹蔭唸詩，十分寫意！ 

　　其後，我們聊到老師的工作。賴師兄不禁大叫辛苦，因為老師除了教書

外，更有許多行政工作要做，例如開會、設計課程等等，忙得不可開交。

但訪問時的他卻又認真地說：「辛苦，但我享受其中。」他解釋每次走進班

房，面對著一群年輕人都讓他很開心。因為他以前在堅樂感受過很多老師的

關心，建立了很多深厚的師生關係，所以他現在將自己曾經歷的喜樂帶回教

學中。他希望以朋友的身份與學生接觸，能與學生建立亦師亦友的關係，這

是教學生涯中最高興的事情。

　　最後，我們聊到對青少年的看法。他認為中學是

少年人成長中最重要的階段。在堅樂，最重要是建立

跟老師和同學的關係，且在不同的課外活動中不斷的

成長。他希望師弟師妹不要浪費中學的光陰，要好

好感受校園生活，發掘更多校園生活，尋找自己的目

標，並努力達成。

　　寫到這裡，心裡不禁有點崇拜這個師兄，不單是

因為他是通識、辯論隊的老師，而是有點欣賞他的偉

大情操。做老師可不是件容易的事，工作多得要命！

但他那份渴望把愛傳送開去的心志實在叫人敬佩！
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